



# Forschungsdatenmanagement

## kostenlose Kurse für Studierende im PhD/Master



**Du willst lernen, mit den Forschungsdaten für Deine Dissertation oder Masterarbeit professionell umzugehen? Wir bieten Kurse und Workshops für Studierende aller geisteswissenschaftlichen Fächer an!**

Programm Oktober 2024 – Februar 2025

Bei Deiner Dissertation oder Masterarbeit arbeitest Du mit vielfältigen Forschungsdaten – auch wenn Du sie vielleicht nicht so nennst. Denke an Literaturlisten, Fotos, Interviews, Landkarten, Protokolle, 3D-Scans, Briefe, Filmsequenzen, Messwerte, Tagebücher, Notizen... Die Einführungskurse liefern Dir Tipps und Tricks, wie Du diese Daten gut organisierst, dokumentierst, speicherst und veröffentlichst, und stellen Dir die Infrastruktur der Uni vor. Außerdem bieten wir vertiefende Workshops und kurze FDM-Häppchen an!

### Einführungskurse

#### Forschungsdatenmanagement in den Geisteswissenschaften

Tipps & Tricks von der Datenmanagementplanung bis zur Archivierung und Veröffentlichung; Informationen über die Infrastruktur und Services der Universität Wien

- **15.11.2024, 9:00-12:00, Englisch, online**
- **10.12.2024, 14:30-17:30, Deutsch, Präsenz**
- **25.02. und 27.02.2025, 9:00-11:00, Deutsch, online**



← Anmeldung und  
weitere  
Informationen

### Hands-on und Häppchen

#### FDM Spezial: Bilddaten

Workshop zu den Besonderheiten von Bilddaten – von den Formaten bis zur Erschließung.

- **14.01.2025, 14:00-17:00, Deutsch, Präsenz**

#### FDM-Häppchen

Du bekommst 20 Minuten Einführung in ein bestimmtes Thema, kannst dann alle Deine Fragen stellen oder das Gelernte gleich auf Deine Daten anwenden. Alle Termine online, Deutsch/Englisch nach Bedarf

- **06.11.2024, 16:00-18:00: Datenorganisation**
- **03.12.2024, 14:00-16:00: Datenschutz und Urheberrecht**
- **10.01.2025, 10:00-12:00: Archivierung und Repositorien**

### FAQ

**Wo kann ich mich anmelden?** Ab Oktober 2024 auf [rdm.univie.ac.at](http://rdm.univie.ac.at) unter „Training und Anmeldung“.

**Ich weiß nicht, ob das etwas für mich ist...** Finden wir es gemeinsam heraus – wende Dich an uns ▼

**Muss ich ein Dienstverhältnis mit der Uni Wien haben?** Nein, nicht nötig!

**Ich bin noch ganz am Anfang meiner Dissertation...** Kein Problem, die Kurse passen für jedes Stadium.

**Kostet das etwas?** Nein.

**Ich kann da nicht/kann nur online/brauche andere Themen...** Melde Dich bei uns mit Deinen Vorschlägen, und wir schauen, was geht!

Kontakt: Monika Bargmann, Data Stewardess der Philologisch-Kulturwissenschaftlichen Fakultät, und Korbinian Grünwald, Data Steward der Historisch-Kulturwissenschaftlichen Fakultät – Deine Ansprechpersonen für alle Fragen rund ums Forschungsdatenmanagement. Kurse auch für Studierende anderer geisteswissenschaftlicher Fakultäten offen!





# Research Data Management

## Free Courses for PhD and Master's Students



You want to know how to handle research data for your dissertation or master thesis professionally? We offer courses and workshops for advanced students in the humanities!

Programme October 2024 – February 2025

While working on your doctoral or master's thesis, you deal with a variety of research data – even if you might not call it like that. Just think of references, photos, interviews, maps, protocols, 3D scans, letters, film sequences, measurements, diaries, notes... These introductory courses provide you with life hacks for organising, documenting, storing, and publishing these data. We also offer advanced hands-on workshops and short RDM bites!

### Introductory Courses

#### Research Data Management in the Humanities

Life hacks from data management planning and data collection to archiving and publishing; information about the tools and services our university has to offer.

- **15.11.2024, 9:00-12:00, English, online**
- **10.12.2024, 14:30-17:30, German, in-person**
- **25.02. and 27.02.2025, 9:00-11:00, German, online**



← Registration and further information

### Hands-on and Bites

#### FDM Special: Image Data

What to consider when working with images – from file formats to indexing.

- **14.01.2025, 14:00-17:00, German, in-person**

#### RDM Bites

After a 20-minute introduction to a certain topic, you can ask questions and/or apply what you have learned to your own data. All dates online, German/English as required

- **06.11.2024, 16:00-18:00: Data Organisation**
- **03.12.2024, 14:00-16:00: Data Protection, Intellectual Property**
- **10.01.2025, 10:00-12:00: Archiving and Repositories**

### FAQ

**Where can I register?** See our website [rdm.univie.ac.at](http://rdm.univie.ac.at) under „Training and Registration“. Registration starts in October.

**I'm not sure if this is for me...** Let's find out together – contact one of us ▾

**Do I have to be employed at the university?** No, that's not necessary!

**I have just started my doctoral/master's thesis...** No problem, the courses address graduate students in all stages.

**Are there any fees?** No.

**I need other topics/dates...** We are open to your requests – just contact us and we'll see what we can offer.

Contact: Monika Bargmann, Data Stewardess for the Faculty of Philological and Cultural Studies, and Korbinian Grünwald, Data Steward for the Faculty of Historical and Cultural Studies – your go-to persons for all questions about research data management. Courses are open to students of ALL humanities faculties!